



Mi Universidad

Control de Lectura

Hanna Abigail López Merino

Tercer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana I

Primer semestre grupo B

Comitán de Domínguez, 17 de Noviembre del 2023

EL SISTEMA SANITARIO

Hanna Abigail López Merino

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

24-10-23

Se entiende por sistemas, y en concreto por sistema de salud y que diferencia existe con un sistema de servicio. Un sistema puede definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre si con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un sistema de salud abarca de esta manera, toda la organización, las instituciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuyo principal finalidad es mejorar la salud. NO siempre las instituciones, organización y recursos pertenecieran al ambito de la sanidad. Como se vera en la sección de Salud pública, los determinantes de la salud son diversos y mucho de ellos, fuerón de salud Sanitario vivienda, desarrollo socioeconómico entre otros. A su vez, por sistemas de servicios (o de atención sanitaria) entendemos las instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de atención sanitaria a los individuos de una población. Por tanto, un sistema (o subsistema) de atención sanitaria formará parte del sistema de salud. En un sistema de salud, se podrán definir políticas de salud o políticas de servicio dependiendo del nivel o sector incidieran en el subsistema de servicios, podrían elaborarse políticas en otros ámbitos que repercutieran favorablemente en la salud de la población, se trataría de definir actuaciones intersectoriales dirigidas a la mejora de la salud, pero también pueden definirse actuaciones dirigidas al sector sanitario y con concreto, a los ambitos de protección de la salud, y la promoción de la salud y prevención de la enfermedad. en lo referente a las políticas de servicios/atención, se

2023/11/15 18:47

Hanna Abigail López Merino

31-10-23

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

TEORIA DE SISTEMAS

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideramos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico". Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Entendemos por sistemas un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado. El eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. López Austin define a la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente en un momento histórico determinado por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él." El sistema ideológico

2023/11/15 18:47

Dr. Sergio Y

Jimenez Ruiz

HANNA ABIGAIL 31-10-23

LOPEZ MERINO

LA INTEGRACION DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL

La medicina alternativa y complementaria (MAC) es cada vez más popular. Cada vez más pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud con sus médicos. A la par, el gran hincapié que se hace de la medicina convencional en los principios de la práctica basada en pruebas lleva a muchos médicos a rechazar las MAC en su totalidad. A pesar de que estas presentan deficiencias derivadas de su falta de pruebas, estas carencias no son universales ni uniformes, ni son realmente distintivas respecto a la medicina convencional, en la que también se dan en abundancia. La reticencia de muchos médicos alopáticos al uso de las MAC provoca no su abandono por parte de los pacientes, sino ocultamiento. Como resultado, ambas medicinas discurren en paralelo tras un muro de silencio y de peligrosa ignorancia. Reconociendo que la evidencia ha de generarse de manera continua, que las necesidades del paciente a menudo sobrepasan los límites de la evidencia médica, que la anatomía del paciente es inestimable, que tanto las MAC como la medicina convencional incluyen prácticas de verdadero mérito y otras de ninguno, y que lo mejor es orientar a los pacientes desde una visión que abarque el espectro de opciones razonables más amplio posible, seremos capaces de tender un puente entre las dos posturas. La medicina integrativa, fusión de la medicina convencional y de las MAC, es ese puente. La expresión «medicina alternativa y complementaria» o MAC, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas.

2023/11/15 18:47

Hanna Abigail López Merino ^{Dr. Sergio} Jimenez Ruiz 14.11.23

MEDICINA TRADICIONAL INDIGENA

La medicina tradicional mexicana es parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas tradicionales que los pueblos autoctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional mexicana ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido a principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se le llama brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición; aun de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la política oficiales de la materia no solo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Nuestra entidad federativa no está exenta de este tipo de políticas. Actualmente se

2023/11/15 18:48

Referencias bibliograficas

- Jovell,A.J./Rbbio,M,D,N,Maldonado,L,F., Alias.S.b (2006) Nuevo rol de pacientes en el sistema sanitaRIO. ATENCION PRIMria,38(4),234,237.[https:// doi.org/10.1157/13092347](https://doi.org/10.1157/13092347)
- Amezcua,M,.y Toro,A.G (2002) los modos de analisis en investigacion cualitativa en salud: perspectiva critica y reflexiones en voz alta. <https://doi.org/10.1590/5.11.55>
- David L. Kate , MD, MPH, facpm. Integracion de la medicina conservacion y no convencional teniendo un puente sobre los turbulentos agua del cuidado de la salud, recuperado el 05 de noviembre del 2023
- Farreira, L.O (2013). A emergencias da medicina tradicional indigena no campo das politicas. Historicas ciencias saude- manguinhos, 20 (1), 203-219. [https:// doi.org/ 101590/s104-597020130001/00011](https://doi.org/101590/s104-597020130001/00011)